



## **AL AYUNTAMIENTO PLENO**

### **MOCIÓN INSTITUCIONAL PARA SOLICITAR AL GOBIERNO DE ESPAÑA QUE VALLADOLID ALBERGUE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE 2026**

En noviembre de este año se celebrará la Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno en Ecuador en la ciudad de Cuenca. La Cumbre está integrada por los 22 países de lengua castellana y portuguesa de América Latina y la península Ibérica, incluyendo Portugal, Andorra y España.

Durante los años 2025 y 2026 España ejercerá la secretaría pro tempore coordinando junto a la Secretaría General Iberoamericana, las reuniones ministeriales, sectoriales, foros y encuentros con participación de los representantes de los países de los estados miembros y de la sociedad civil.

En esas mismas fechas, se produce el 475 aniversario de la “Controversia de Valladolid”, deliberación que tuvo lugar desde el 15 de agosto de 1550 al 4 de mayo de 1551 en el Colegio de San Gregorio de Valladolid y está considerada el inicio del Derecho de Gentes y el nacimiento de los Derechos Humanos.

La Cumbre Iberoamericana promueve en nuestros días los principios y valores compartidos de la democracia, el estado de derecho, el respeto de los derechos humanos y la defensa de un orden internacional basado en reglas comunes con Naciones Unidas en su centro.

La ciudad de Valladolid ha demostrado a lo largo de su historia reciente, la capacidad de organización de grandes acontecimientos de carácter internacional: la Cumbre Hispano - Francesa ,celebrada el 23 y 24 de octubre de 1989, el Congreso Internacional de la Lengua Española, con 5 jefes de estado en octubre de 2001, el Congreso Mundial de Microcréditos, auspiciado por Naciones Unidas, con la presencia de 106 países en noviembre de 2011, o la trigésima Cumbre Hispano – Lusa celebrada en noviembre de 2018.



Por todo los grupos municipales de PSOE, PP, VOX y VTLP y en su nombre los portavoces que suscriben proponen al pleno ordinario de 12 de septiembre para su consideración la siguiente

### **MOCIÓN**

1. Solicitar la celebración de la Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno en la ciudad de Valladolid en 2026.
2. Solicitar que el año 2025 sea declarado Año Iberoamericano de los Derechos Humanos coincidiendo con la 475 aniversario de la Controversia de Valladolid

Valladolid, 23 de septiembre

Alberto Gutiérrez Alberca  
Portavoz Adjunto del G.M Popular

Pedro Herrero García  
Portavoz G.M. PSOE

Irene Carvajal Crussat  
Portavoz del G.M. Vox

M.<sup>a</sup> del Rocío Anguita Martínez  
Portavoz G.M Valladolid Toma la Palabra